

# La eficacia policial, en Albacete, superior a la media regional y nacional

**Tanto la tasa de detenciones por cada 1.000 infracciones como el esclarecimiento de delitos tiene mejores resultados**

La provincia de Albacete tiene una de las tasas más altas de España de detenciones por infracciones penales. Se sitúa en 256 detenidos por cada 1.000 infracciones penales cometidas, 25 más que en 2009; mientras que la tasa española está en 171; y la de Castilla-La Mancha, en 224.

El delegado del Gobierno, **Máximo Díaz Cano**, señaló que estas cifras, correspondientes al balance de la criminalidad y eficacia policial de 2010, demuestran que se mantiene la eficacia y profesionalidad de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado.

También destaca la provincia en relación a la tasa de delitos esclarecidos, que se situó en casi la mitad; en concreto, en el 49,9%, frente a una media nacional del 41%; y a la media regional, del 41%.

## Infracciones penales

Respecto a las infrac-

ciones penales (delitos más faltas), Díaz Cano, que estuvo acompañado por el subdelegado del Gobierno, **Manuel González Ramos**; el comisario jefe de la Policía Nacional, **José Francisco Roldán**; y el comandante de la Guardia Civil, **Ángel Carretero**, señaló que, en su conjunto, descendieron, en 2010, un 1,4%, por debajo de la media regional, donde descendió un 2,54%; y de la media nacional, que disminuyó un 1,8%. En 2010, se produjeron 13.931 infracciones penales en Albacete, 208 menos que en 2009.

## Criminalidad

La tasa de criminalidad por cada 1.000 habitantes se situó, en la provincia, en 34,7, medio punto por debajo que en 2009; por debajo de la media nacional, situada en el 45,1; también de la media de la Unión Europea, situada en el 67,6; y algo por encima de la registrada en Castilla-La Mancha, un 34,1.



Francisco Roldán, Máximo Díaz Cano y Manuel González Ramos.

El delegado del Gobierno desmenuzó las infracciones cometidas por apartados según su tipología. En la categoría de delitos contra la vida, integridad y libertad de las personas, se produjeron 994, frente a las 1.012 de 2009, lo que supone un descenso del 1,2%. En este apartado, destacó que se aumentó, en uno, los asesinatos y homicidios dolosos, con ocho en total, el año pasado. En los malos tratos en el ámbito familiar, explicó que, en su conjunto (de padres a hijos, hijos a padres, maridos a mujeres, etc.), disminuyeron un 11,1%; pero aumentaron en el ámbito específico de la violencia machista, con 71 delitos más que en 2009. En este sentido, resaltó el hecho de que, el año pasado, se concedieron 964 órdenes de protección a mujeres, 124 más que en 2009.

## Patrimonio

Los delitos contra el

patrimonio se incrementaron un 1,2%, con 4.578 en 2010, frente a los 4.524 en 2009. En esta categoría, aumentaron los robos con fuerza en las viviendas, un 11%; los robos con fuerza en establecimientos, un 3,1%; y los hurtos, un 16,2%; pero disminuyeron los robos con violencia e intimidación, un 17,8%, tanto en la vía pública como en viviendas con moradores.

## Lesiones

Las faltas de lesiones disminuyeron un 7,7%, con 763 registradas, frente a las 827 de 2009; y las faltas de hurto se situaron en 3.744, prácticamente igual que en 2009, con 3.748.

En el apartado de delitos contra la seguridad vial, descendieron un 10,1%, con 429, frente a las 477 de 2009.

Por último, en el apartado que Díaz Cano denominó "cajón de sastre", de daños, amenazas y coacciones y contra los intereses generales, descendieron un 3,3%, con 3.423 frente a los 3.541 del año anterior.

## Seguridad

Máximo Díaz Cano manifestó que la provincia y la región "son razonablemente seguras", y recordó que, actualmente, hay en Castilla-La Mancha 1.500 guardias civiles y policías nacionales más que en 2003.

### Tasa de criminalidad por cada 1.000 habitantes

- Albacete: 34,7.
- Castilla-La Mancha: 34,1.
- España: 45,1.
- Unión Europea: 67,6.

### Eficacia policial

- Tasa de detenidos por cada 1.000 infracciones**
- Albacete: 256 (25 más que en 2009).
  - Castilla-La Mancha: 224.
  - España: 171.

- Esclarecimiento de delitos**
- Albacete: 49,9% (3,5 puntos más que en 2009).
  - Castilla-La Mancha: 47,5%.
  - España: 41%.

### Infracciones penales

	2010	2009	Diferencia
<b>Total</b>	13.931	14.129	-1,40%
<b>Delitos contra la vida, integridad y libertad de las personas</b>	994	1.012	-1,80%
<b>Delitos contra el patrimonio</b>	4.578	4.524	1,20%
<b>Faltas de lesiones</b>	763	827	-7,70%
<b>Faltas de hurto</b>	3.744	3.748	-0,10%
<b>Contra la seguridad vial</b>	429	477	-10,10%
<b>Daños, amenazas y coacciones y contra los intereses generales</b>	3.423	3.541	-3,30%

Fuente Delegación del Gobierno - Elaboración propia.